

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO
MONITOREO MERIDIANO
09-02-26

IECM

Con el objetivo de fortalecer valores cívicos y democráticos desde edades tempranas, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** impulsa la participación de niñas, niños y adolescentes en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. Todas las personas habitantes de la Ciudad de México que tengan entre 6 y 17 años podrán participar en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027 mediante el registro de proyectos para la Unidad Territorial en la que habiten. La madre, el padre o la persona tutora deberá otorgar su consentimiento.

[La Prensa Online](#) , [Crónica \(sitio\)](#) , [Ovaciones \(sitio\)](#)

Norma García, conductora: En entrevista con Víctor Hugo Michel, director editorial de Milenio Televisión, la **consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Erika Estrada**, habló sobre la Consulta del Presupuesto Participativo, el cual se realizará el próximo 3 de mayo en la Ciudad de México. En este se van a elegir los proyectos para 2026 y 2027. [Milenio Noticias \(06:00 a 08:00\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** invita a las personas ciudadanas residentes en el extranjero, en prisión preventiva, en estado de postración y a sus cuidadoras primarias a registrar proyectos que serán elegidos en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. El registro de proyectos concluirá el próximo 24 de febrero, periodo en el que las personas ciudadanas que pertenezcan a estos grupos y que así lo deseen podrán registrar sus proyectos en línea o de manera presencial, según sea el caso. [Poder Ciudadano \(sitio\)](#)

La próxima reforma electoral podría librar a los OPLES de la extinción, pero no de la asfixia presupuestal. Buscan reducirles dinero a pesar de que en los últimos años han sido sometidos a recortes constantes frente a un incremento en sus tareas. En 2022, la mayoría legislativa morenista en la Ciudad de México convirtió al **Instituto Electoral de esta entidad**, el primero en ser reformado bajo el concepto de la austeridad republicana y dejó al **IECM** con una deuda de 35 millones de pesos, además fusionaron áreas afectando proyectos. [Milenio Online](#)

REFORMA ELECTORAL

Ante el nuevo desafío del senador Saúl Monreal de ratificar su aspiración a postularse como candidato a gobernador de Zacatecas para suceder a su hermano David, la presidenta Claudia Sheinbaum ratificó su postura contraria a cualquier modalidad de nepotismo y que se puedan heredar los cargos entre las familias. En conferencia, recordó que envió dos iniciativas de reforma electoral para evitar que haya reelección pero también para prohibir el nepotismo e impedir que los cargos puedan quedar entre la familia hasta un cuarto grado. [La Jornada \(sitio\)](#)

Sophía Henríquez, conductora: Le preguntan a la Presidenta si ya tiene día para presentar la iniciativa de reforma electoral y todavía no, dice la Presidenta. [Ciro Gómez Leyva por la Mañana - TV](#)

El vicecoordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, aseguró que la reforma electoral buscará fortalecer la autonomía, independencia y profesionalismo del Instituto Nacional Electoral (INE). Señaló que la nueva reforma estaría impulsando las siguientes medidas para volver más austera la vida democrática del país: Eliminar los Organismos Públicos Locales (OPLES) y eliminar los Tribunales Electorales Locales. [NW Cable Online , Yahoo! Online](#)

Los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) van hacia la elección de 2027, la más grande de la historia, arrastrando adeudos y recortes constantes, que los han colocado en una quiebra presupuestal que les volverá a imposibilitar cumplir con todas las necesidades operativas que la ley exige, y frente a la zozobra de que el dinero a cuentagotas pudiera quedar normalizado en la próxima reforma electoral. Los congresos locales, liderados casi en su totalidad por Morena y sus aliados, han impuesto a los OPLES recortes exorbitantes que este 2026 llegan a cuatro mil millones de pesos menos de lo que requieren para operar, algunos con reducciones de más del 60 por ciento y sumado a que, al menos tres, arrastran deudas con el INE por 33.4 millones de pesos que no han podido solventar desde las elecciones de 2021. La próxima reforma electoral podría librar a los OPLES de la extinción, pero no de la asfixia presupuestal. [Punto por punto \(sitio\)](#)

Jorge Alcocer publicó: Según el diccionario el primer significado de la palabra regresión es “retrocesión o acción de volver hacia atrás”. Un ejemplo reciente del uso del término “regresión” es el manifiesto dado a conocer el pasado martes 3 por el Frente Amplio Democrático, en el que se afirma que la posible reforma electoral “plantea riesgos claros de regresión en materia de autonomía institucional, pluralismo político y equilibrios constitucionales”. No comparto el diagnóstico de la “regresión”. [Aristegui Noticias Online](#)



Luis Cárdenas, conductor: Luego de la reunión con el PT y el Verde, Morena descarta modificar el esquema actual de plurinominales. Dirigentes y legisladores acordaron con la Secretaría de Gobernación mantener el esquema actual de senadores y diputados pluris. "No se tocan los pluris, con los pluris, no. ¿Para qué la reforma electoral, no? Ese era el corazón mismo de la reforma".

Noticias MVS

En el Senado que preside la morenista, Laura Itzel Castillo, tienen muy claro que esa reforma llegará a San Lázaro y tal vez sea el lunes 16 de febrero, sino antes. El líder de los senadores, Ignacio Mier esperará que llegue esa reforma para establecer su opinión, pues al quedar fuera la eliminación de plurinominales, se destrabarán por completo el voto de sus aliados. [Al Momento Noticias Online](#)

La discusión sobre la tan anunciada reforma electoral se encuentra en un punto crítico. Versiones van y vienen, pero al parecer, son cuatro los principales ejes sobre los que se analiza el proyecto, entre ellos la austeridad republicana. La iniciativa contempla cambios profundos en la estructura del sistema democrático actual, entre ellos la reducción de recursos a los partidos políticos, al INE y la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES). La desaparición de los OPLES sería un error de gran magnitud. [Opinión 51 Online](#)

Desiré Navarro, escribe: Hablar de la Reforma electoral en México sin consignas es incómodo, pero necesario. En ese contexto, el voto sigue siendo una pregunta abierta: ¿derecho, obligación o simulación de participación? Una reforma electoral que abarate costos pero encarezca la desconfianza, que simplifique estructuras pero complique la vigilancia ciudadana, puede terminar profundizando esa sensación de simulacro. Cuando se propone debilitar al árbitro electoral, se tocan también los pocos mecanismos que han permitido que esas reglas se cumplan. [Opinión 51 Online](#)

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, desmintió la versión de que la propuesta de reforma electoral mantendrá la misma composición de los legisladores plurinominales en las cámaras del Congreso y que el tema esté superado...

El Financiero Online , Omnia Online (Chihuahua), Político.mx Online

Tras semanas de silencio presidencial y de especulaciones sobre el alcance de la anunciada reforma electoral, el diputado federal Noel Chávez aseguró que no espera una propuesta que fortalezca la democracia, sino todo lo contrario. El PRI calificó la posible reforma como "la Ley Maduro" destinada, dijo, a debilitar la democracia y a "terminar de sepultar al INE para perpetuar la destrucción del régimen democrático". [Omnia Online \(Chihuahua\)](#)

La Cámara de Diputados lanzará en algunas semanas la convocatoria para designar a tres nuevos consejeros electorales del Instituto Nacional Electoral (INE), en sustitución de las personas que terminan su periodo en el cargo. Las consejerías que llegarán a su fin son las de Dania Paola Ravel Cuevas, Jaime Rivera Velázquez y Beatriz Claudia Zavala Pérez, quienes fueron electos por el pleno legislativo para desempeñar el puesto entre el 5 de abril de 2017 y el 4 de abril de 2026.

[**Milenio Online**](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó este lunes el acto conmemorativo por el 113 aniversario de la Marcha de la Lealtad, y realizó un recorrido en el primer cuadro de la ciudad en alusión al trayecto que realizó Francisco I. Madero el 9 de febrero de 1913 escoltado por cadetes del Heroico Colegio Militar, al inicio de la decena trágica. En el acto organizado en la plancha del Zócalo capitalino, el secretario de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo, hizo “un llamado claro y decidido a la unidad de todas y todos los mexicanos, para que juntos, sociedad, gobierno y Fuerzas Armadas, con absoluta lealtad, afrontemos todas las adversidades que pongan en riesgo el bienestar de las familias mexicanas y la seguridad de nuestro querido México”.

[**La Jornada \(sitio\)**](#) , [**Milenio \(sitio\)**](#) , [**El Heraldo \(sitio\)**](#)

CDMX

Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, anunció el despliegue de un operativo territorial de vacunación contra el sarampión en la capital del país, a fin de interrumpir la transmisión del virus y proteger a las poblaciones más vulnerables. “La vacunación es la herramienta más poderosa para salvar vidas. Estamos ante una señal clara de alerta y la Ciudad de México responde con prevención, responsabilidad y acción inmediata”, dijo Brugada, al subrayar el papel estratégico de la ciudad, como capital y principal punto de tránsito humano, en la contención del sarampión.

[**Milenio \(sitio\)**](#)

CONGRESO CDMX

El grupo parlamentario del PAN en el Congreso capitalino anunció que durante este periodo ordinario de sesiones presentarán una iniciativa de reforma para que haya segunda vuelta en las elecciones para Jefatura de Gobierno. Esta mañana, la bancada panista presentó su agenda para el nuevo año legislativo que inició el pasado 1 de febrero, a la par del periodo ordinario de sesiones en Donceles. Para Acción Nacional, un asunto fundamental a tratar durante este año es el asunto electoral, en el que participarán para evitar una reforma a modo y buscando condiciones para una segunda vuelta.



"Proponemos evitar la sobrerrepresentación, permitir mayor financiamiento privado y, además, establecer la segunda vuelta, la segunda vuelta a la Jefatura de Gobierno y prohibir la creación y promoción de programas sociales durante los procesos electorales", dijo el coordinador Andrés Atayde. [Reforma \(sitio\)](#)